

DECEMBRE 1988

ISSN 0823-7662 Dépôt légal

MEILLEURS VOEUX DE NOEL ET DU NOUVEL AN

A l'occasion de Noël et du Nouvel An, le conseil municipal de Sainte-Pétronille vous transmet ses voeux de bonheur et de prospérité.

Qu'il nous soit permis de croire que 1989 sera une année de grandes réalisations pour chacun d'entre nous.

Que le plaisir et le privilège que nous avons de vivre dans ce milieu exceptionnel qu'est l'Ile d'Orléans soit entretenus par différentes initiatives qui nous permettront de protéger encore longtemps ce lieu extraordinaire.

Meilleurs voeux à tous.

Bernard Dagenais Maire

PATINOIRE DE STE-PETRONILLE

Pour les amateurs de hockey, la patinoire sera ouverte aux heures suivantes:

- de 18h30 à 22h00 (sur semaine)
- de 13h00 à 22h00 (fins de semaine)

Prière de noter que la patinoire est réservée à la ligue de hockey le vendredi soir à compter de 20h00.

Pour les amateurs de patinage, l'anneau de glace a été agrandi cette année, la partie du centre n'étant plus couverte de neige. Les heures sont:
- 18h30 à 22h00 (sur semaine)

- 13h00 à 22h00 (fins de semaine)

A tous les adeptes de hockey ou de patinage: <u>saison !</u>

LE BUDGET

A sa réunion de décembre, le conseil municipal a adopté le budget pour l'année 1989. Il y aura une légère augmentation de taxes. Le taux de taxation passera de 81 sous à 84 sous le cent dollar d'évaluation.

Ce chiffre ne peut pas être comparé comme tel avec le taux de taxation des autres municipalités. Il faut le mettre en relation avec d'autres facteurs. Ainsi, à Sainte-Pétronille, notre rôle d'évaluation est à moins de 50% de la valeur marchande des propriétés. Ce qui veut dire que si nous étions à 100%, la valeur des propriétés doublerait et la taxe diminuerait de 50%. Autrement dit, nous avons une taxe élevée (84 sous) parce que nous avons une faible évaluation de nos propriétés.

Il faut par ailleurs, lorsqu'on compare notre taux de taxation à Sainte-Pétronille avec celui des autres municipalités de l'Île, tenir compte d'un autre facteur, soit celui des rues municipalisées. Nous sommes la seule municipalité à devoir entretenir des rues et à payer pour le déneigement. Toutes les autres municipalités n'ont pas ces obligations. Or ceci équivaut au tiers du budget de 297,000\$ de la municipalité.

Ensuite, il faut considérer qu'avec un secrétaire à mi-temps (il y a deux personnes à temps plein à Saint-Pierre), avec le salaire minimum accordé au maire et aux conseillers (alors qu'il est plus du double à Saint-Laurent), l'adnministration de notre municipalité ne nous coûte pas cher.

De plus, il faut considérer que la seule administration de la MRC qui ne gère aucun problème réel de l'Ile coûte plus cher que l'administration de la municipalité de Sainte-Pétronille.

Pour toutes ces raisons, nous sommes fiers d'avoir une gestion très efficace et très économe.

Bernard Dagenais Maire

NOUVELLES BREVES

- **** La municipalité se cherche d'une façon urgente un ou une responsable de la rédaction du Bulletin Le Beaulieu. Si quelqu'un est intéressé, il (ou elle) peut se faire connaître auprès du maire.
- **** Le conseil a mandaté pour l'année 1989 la firme Mallette, Benoit, Boulanger, Rondeau & Associés, comptables agréés, pour faire la vérification des comptes.
- **** Pour l'année 1989, le conseil a accepté de verser à nouveau sa contribution de 960\$ au transport adapté.
- **** La Société de mise en valeur de l'Île d'Orléans a accepté le projet de mettre en valeur le quai de Sainte-Pétronille et le conseil a fourni son appui à ce projet.
- **** Hommage à Félix Leclerc: le conseil a contribué au fonds pour le monument en l'honneur du poète.
- **** Le conseil a fourni le montant de 100\$ au mouvement de l'Age d'Or.
- **** Le bureau de la mairie sera fermé du 23 décembre au 3 janvier 89. Joyeuses fêtes à tous et à toutes.
- **** Le comptoir de partage de Saint-Pierre sera fermé jusqu'au printemps.

C'est au cours de l'été que "La Ressource", bibliothèque de Sainte-Pétronille a franchi le cap des 300 abonnés. Nous sommes évidemment très heureux de ce résultat puisque près du tiers des résidents de notre municipalité viennent, à leur propre rythme et selon leurs goûts, faire provision de connaissances et d'évasion, de rires ou d'émotions.

Inaugurée il y a dix ans, "La Ressource" a maintenant un inventaire d'environ 1000 volumes, dont la moitié est destinée aux enfants. Le choix est cependant beaucoup plus vaste puisque nous sommes affiliés au réseau mis en place par la Bibliothèque centrale de prêts et pouvons donc commander n'importe quel volume, ancien ou récent, que nos abonnés souhaitent lire. De plus le tiers de notre inventaire est remplacé aux quatre mois. Sous des dehors modestes, la bibliothèque de Sainte-Pétronille est donc en fait une mine inépuisable de savoir et de délassement.

Composé exclusivement de bénévoles, le personnel de la bibliothèque accueille avec beaucoup de plaisir, aussi bien ses abonnés que ceux et celles qui souhaiteraient le devenir. L'abonnement et l'emprunt des volumes sont tout à fait gratuits pour tous les résidents de Sainte-Pétronille.

On trouve de tout à la bibliothèque: romans, biographies, documentaires, bandes dessinées, disques et cassettes de même qu'une sélection de revues sur la consommation, la mode, le bricolage, le plein-air, la décoration, sans oublier, bien sûr, Croc et Tintin.

Si nous sommes toujours heureux d'accueillir les adultes, nous sommes doublement ravis lorsque les tout-petits viennent choisir "leurs" albums illustrés. Car nous savons qu'ils acquerreront tout naturellement le goût de lire et celui de connaître et qu'ils conserveront cette curiosité intellectuelle quand ils seront adultes.

La bibliothèque de Sainte-Pétronille est située à l'ancienne école. Elle ouvre ses portes tous les mardis soir, de 19h à 20h, et tous les dimanches matin , de 10h à 12h. Il y aura cependant relâche pendant les Fêtes, soit les 25 et 27 décembre de même que le ler janvier. Les activités reprendront le mardi 3 janvier 1989.

Au plaisir de vous accueillir !

Yves Roberge et les autres bénévoles

LA PÉRINATALITÉ AU C.L.S.C. ORLÉANS

Toujours pour faire suite aux articles déjà publiés, l'équipe du C.L.S.C. Orléans vous propose cette fois-ci une autre facette des services qui sont à votre disposition, soit la périnatalité, c'est-à-dire, les services dispensés autour de la naissance.

Les professionnels(les) oeuvrant en périnatalité interviennent auprès des femmes enceintes et du couple attendant un enfant. Que ce soit en consultations individuelles ou en interventions de groupes telles que les rencontres prénatales, nous essayons de démystifier la grossesse, l'accouchement, le retour à la maison, l'allaitement maternel, l'exercice physique... et de donner aux parents le support dont ils ont besoin.

Lors du retour à la maison, d'autres services sont disponibles pour les nouveaux parents. Encore là, la consultation individuelle a toujours sa place. Également des visites postnatales à domicile sont effectuées afin d'aider les parents à jouer adéquatement leur nouveau rôle, à répondre à leurs questions, à éliminer leurs inquiétudes et s'il y a lieu à les orienter vers les services ou organismes pouvant répondre à leurs besoins spécifiques tels que Naturo-lait, Les Relevailles, Association de parents, Groupe d'entraide, etc.

Nous offrons aussi les services d'immunisation (vaccination) aux enfants. De plus, dès la jeune enfance, nous sensibilisons les parents à l'importance d'une bonne santé buccale pour leurs enfants.

La naissance d'un enfant est un événement unique dans les relations conjuguales et elle peut avoir des résultats positifs et négatifs. La manière dont les nouveaux parents organisent leur temps et communiquent entre eux est un important facteur de succès dans leur relation familiale. Si toutefois, lors de cette période de changement intense, des problèmes sociaux tels que dépression post-partum, mésentente conjuguale, etc., surgissent, les nouveaux parents peuvent avoir recours au service d'une intervenant sociale affectée au secteur famille-enfance pour les aider.

Différentes catégories de professionnels oeuvrent auprès de la clientèle en périnatalité. Pensons aux infirmiers(ères), intervenants(es) sociaux(les), physiothérapeute, hygiéniste dentaire. Les professionnels(les) travaillent en étroite collaboration avec les médecins du milieu et l'éducation des adultes des commissions scolaire concernées.

LA CHAMBRE DE COMMERCE DE L'ILE D'ORLEANS

Nous vous informons que la Chambre de Commerce de l'Île d'Orléans a tenu son assemblée annuelle vendredi le 28 octobre dernier.

Lors du premier Conseil d'administration, jeudi le 10 novembre 1988, les nouveaux directeurs ont nommé un vice-président, un trésorier et une secrétaire.

Voici la liste des directeurs et leur fonction:

- M. Bruno Coulombe, président
- M. Jacques Huot, vice-président
- M. Claude Léveillé, trésorier
- Mme Anne Gagnon, secrétaire

et les directeurs:

- Mme Lorraine Demers-Godolphin
- M. Jean-Claude Prémont
- M. Gérard Désert
- M. Marc-Antoine Demers
- M. John Godolphin
- Mme Loulette Désert
- M. Louis Dumas
- Mme Lise Carrier

Pour toutes informations, veuillez communiquer avec la secrétaire, Mme Louise Malenfant: 490 Côte du Pont, St-Pierre, Ile d'Orléans, GOA 4EO, 828-9411.

Bruno Coulombe président



Les informations Optimistes

Club Optimiste de l'Ile d'Orléans C.P. 38, ST.PIERRE, ILE D'ORLÉANS, QC GOA 4E0

Dans le cadre de nos tirages-voyages, notre gagnante du voyage à Curacao est madame Lucie Bernard de Québec.

Deux nouveaux membres se sont joints à notre grande famille optimiste. Bienvenue à Louise Cyr et Réjean Lavoie.

Des élections ont eu lieu lors d'une rencontre des membres le 6 décembre dernier pour élire le prochain président du club, qui entrera en fonction l'automne prochain; cette élection a porté Julien et Carole Bernier au titre de président élu pour l'année 1989-90.

Le 20 novembre dernier, les membres du Club Optimiste honoraient à leur façon (toujours originale d'ailleurs) une jeune fille remarquable qui venait d'obtenir le premier prix provincial de la Fondation Lionel Groulx. Il s'agit de mademoiselle Anne-Claude Gingras, résidente de l'Ile d'Orléans et élève de l'école La Courvilloise.

Téléthon des Etoiles

Gens de l'Ile, vous êtes "MERVEILLEUX".

Votre participation financière nous a permis de recueillir la magnifique somme de \$4,765.00. C'est tout simplement formidable de voir la grande générosité des gens de chez-nous. Faut croire que vous aussi avez à coeur le bien-être des enfants, car tout l'argent recueilli lors du Téléthon des Etoiles des 3 et 4 décembre servira à garantir le présent et l'avenir de la recherche pédiatrique au Québec.

Ce projet ambitieux qui nécessite un fort investissement de temps et d'initiative de la part de milliers de bénévoles au Québec est organisé depuis 11 ans par le Conseil des Clubs de Service, dont notre Club Optimiste fait partie. Cette année, le téléthon a permis la meilleure levée de fonds pour la recherche sur les maladies infantiles, soit un montant de \$3,500,000.00.

Les grands bénéficiaires seront les enfants qui souffrent, car s'il n'y avait pas de recherche, il n'y aurait pas de découverte et sans découverte, il n'y aurait pas de guérison.

Tous les membres et bénévoles qui ont participé à cet événement vous remercient de votre très grande générosité. Cela ne fait qu'augmenter notre désir de poursuivre nos efforts afin de venir en aide à nos jeunes.

L'équipe de travail constituée pour cet événement a manifesté beaucoup d'enthousiasme durant les 22 heures de téléthon et nous leur devons un très gros merci pour leur participation.

Un grand merci également à nos commanditaires:

- Caisse Populaire St-Pierre d'Orléans
- Buffet Martin
- Guy "Salut Ben" Rousseau
- Centre Vidéo Racine
- Sealtest (Jean Vézina)
- Garage Lucien Ferland
- Steamatic de Québec Inc.

En recherche, rien n'est jamais acquis et pour soutenir cette recherche de la vie et leur donner de l'espoir, il leur fallait de l'amour et vous en avez donné.

Merci

André Blackburn Responsable du Téléthon

HOCKEY ADULTE

Comme par les années passées, les "vieux" auront la possibilité de pratiquer leur sport favori tous les vendredis soir à 20h30. Les règlements appliqués sont ceux des ligues "old timers", c'est à dire sans mise en échec et sans lancé frappé. Tous ceux qui sont intéressés à participer et qui sont âgés de 28 ans et plus et qui n'ont pas joué l'année dernière peuvent communiquer avec M. Daniel Barrette au 828-9095.

Bienvenue à tous.

PISTE DE SKI DE FOND

Cette année encore, vous aurez accès à la piste de ski de fond qui traverse la municipalité. Les travaux préliminaires d'ébranchage sont actuellement très avancés et il ne nous manque que la neige pour pouvoir entreprendre une autre belle saison de sports d'hiver.

Nous vous demandons comme par les années passées de ne pas circuler en skidoo, à pied ou avec vos chiens dans la piste. En effet, il nous est très difficile d'entretenir la piste convenablement si nous la détérions continuellement.

Nous joignons ici un plan de la piste. Nous voulons également profiter de l'occasion pour remercier tous nos concitoyens qui nos permettent de passer sur leur terrain.

Au plaisir de vous rencontrer dans la piste lorsque nous aurons reçu au moins une trentaine de centimètres de neige!



